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ACTA SESIÓN ORDINARIA 203 1 

Celebrada por el Honorable Concejo Municipal de Talamanca en la Sala de 2 

Sesiones de la Municipalidad de Talamanca, al ser las diecisiete horas con siete 3 

minutos del día miércoles diez de abril del año dos mil veinticuatro, con la siguiente 4 

asistencia y orden del día.------------------------------------------------------------------------- 5 

REGIDORES PROPIETARIOS 6 

Licda. Yahaira Mora Blanco Presidenta Municipal------------------------------------------ 7 

Sr. Freddy Soto Álvarez Vicepresidente Municipal ----------------------------------------- 8 

Sra. Enid Villanueva Vargas ---------------------------------------------------------------------- 9 

Sr. Jorge Molina Polanco -------------------------------------------------------------------------- 10 

Sr. Adenil Peralta Cruz----------------------------------------------------------------------------- 11 

REGIDORES SUPLENTES 12 

Msc. Arcelio García Morales --------------------------------------------------------------------- 13 

Sra. Ginette Jarquín Casanova ------------------------------------------------------------------ 14 

Sra. Patricia Eugenia Chamarro Saldaña----------------------------------------------------- 15 

Lic. Rugeli Morales Rodríguez Alcalde Municipal-------------------------------------------- 16 

SÍNDICOS PROPIETARIOS 17 

Licda. Maribel Pita Rodríguez ------------------------------------------------------------------- 18 

Sr. Bivian Zúñiga Zúñiga -------------------------------------------------------------------------- 19 

Sr. Manuel Zúñiga Agüero ------------------------------------------------------------------------ 20 

Sra. Cándida Salazar Buitrago------------------------------------------------------------------- 21 

SÍNDICOS SUPLENTES 22 

Sra. Miriam Morales González ------------------------------------------------------------------- 23 

Sra. Steicy Obando Cunningham --------------------------------------------------------------- 24 

AUSENTES: Los  Regidores suplentes Gabriela Matarrita Córdoba y Julio Rivas 25 

Selles.  Los síndicos Miguel Pita Selles y Randall Torres Jiménez. .   26 

Presidenta  Municipal: Licda. Yahaira Mora Blanco  27 

Secretaria de actas: Flor Bran Gómez. Interina   28 

ARTÍCULO I: Comprobación del quórum  29 
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Una vez habiendo comprobado el quórum la  señora Presidenta Municipal en 1 

Licenciada Yahaira Mora Blanco, inicia la sesión dando buenas tardes a los 2 

señores miembros del Concejo, funcionarios que nos acompañan, señor Alcalde, 3 

tengan todos buenas tardes, damos inicio a esta sesión ordinaria número 203 del 4 

10 de Abril  de 2024.  5 

ARTÍCULO II: Aprobación del orden del día 6 

La señora Presidenta Municipal, Yahaira Mora, solicita lectura al orden del día 7 

establecido.     8 

I. Comprobación del quórum------------------------------------------------------------------- 9 

II. Lectura y aprobación del orden del día---------------------------------------------------- 10 

III. Oración--------------------------------------------------------------------------------------------- 11 

IV. Revisión y aprobación de actas anteriores ordinaria 202, extraordinaria 102---  12 

V. Lectura de correspondencia recibida ------------------------------------------------------ 13 

VI. Informes y sugerencias de la Alcaldía Municipal---------------------------------------- 14 

VII.  Asuntos Varios--------------------------------------------------------------------------------- 15 

VIII. Clausura ----------------------------------------------------------------------------------------- 16 

Sometido a votación es aprobado por el Concejo Municipal, mediante votación 17 

verbal por unanimidad.  18 

ARTÍCULO III: Oración 19 

La  Licenciada Yahaira Mora Blanco, Presidenta Municipal, vamos a darle gracias 20 

a Dios que nos permite estar en esta sesión el día de hoy, el que gusta ponerse 21 

en pie, nos dirige la oración doña Cándida Salazar. --------------------------------------- 22 

La Sindica Cándida Salazar, dirige la oración. ---------------------------------------------- 23 

ARTÍCULO IV: Revisión y aprobación de actas anteriores 24 

La  señora Yahaira Mora, Presidenta Municipal somete a revisión el Acta de 25 

Sesión Ordinaria #202 del 03 de Abril de 2024. Al no haber ninguna observación 26 

se procede con su aprobación, es aprobada por unanimidad. Además somete a 27 

revisión el Acta de Sesión Extraordinaria #102 del 22 marzo de 2024. Al no haber 28 

ninguna observación se procede con su aprobación, es aprobada por unanimidad. 29 

ARTÍCULO V: Lectura de correspondencia recibida 30 
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V-1 Se recibe oficio, con fecha del 21 de marzo del 2024,  suscrito por la Directora 1 

del Centro Educativo de Dindirí, señora Delia Salinas Alfaro, donde solicita el 2 

cambio de dos miembros de la Junta de Educación por motivos de que fueron 3 

sustituidos de la Junta de Educación, por recomendación  de la auditoria interna  4 

en su memorando AI-ME-0698-2023, se deja  constancia de esto en acta 0002-5 

2024 celebrada por la Junta de Educación Dindirí de Talamanca el diecinueve  de 6 

febrero de 2024, en su acuerdo N.4.   7 

La Licenciada Yahaira Mora. Presidenta Municipal, menciona  que recibimos la 8 

solicitud y lo sometemos aprobación compañeros, aprobado por cinco votos.   9 

Acuerdo 1: El Concejo Municipal de Talamanca considerando: 10 

1- Lo establecido en el Reglamento General de Juntas de Educación y Juntas 11 

administrativas, decreto 38249-MEP, articulo 15. 12 

2- Nota suscrita por la Directora de la Escuela de Dindirí, Msc. Delia Salinas 13 

Alfaro. 14 

3- Visto Bueno del Supervisor de Educación Circuito 08, Msc. Jannik Barrantes 15 

Rivas.  16 

ACUERDA APROBAR Y JURAMENTAR A DOS NUEVOS MIEMBROS DE LA 17 

JUNTA DE EDUCACIÓN DE LA ESCUELA DE DINDIRI,  CÓDIGO 3364, POR 18 

RECOMENDACIÓN  DE LA AUDITORÍA INTERNA EN SU MEMORANDO AI-19 

ME-0698-203, QUE DEJA CONSTANCIA DE ESTO EN ACTA 0002-2024, 20 

CELEBRADA POR LA JUNTA DE EDUCACIÓN DINDIRÍ  DE TALAMANCA EL 21 

DIECINUEVE DE FEBRERO DE 2024, EN SU ACUERDO NO.4. LOS NUEVOS 22 

MIEMBROS SON, YERITZA RAQUEL LÓPEZ CRUZ, CON CEDULA DE 23 

IDENTIDAD 702420007, EN SUSTITUCION DE LA SEÑORA KARINA SELVA 24 

OBANDO CON CEDULA DE IDENTIDAD 114890656, Y LA SEÑORA  RITA 25 

EMILIA MORENO LEIVA CEDULA DE RESIDENCIA 155825970528, EN 26 

SUSTITUCION DE LA SEÑORA CHEYENNE STURHAHN LOPEZ CON 27 

CEDULA DE IEDENTIDAD 702220969.  SOMETIDA A VOTACIÓN LEVANTANDO 28 

LA MANO. ACUERDO APROBADO POR UNANIMIDAD, EN FIRME. ----------------------- 29 
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V-2 Se recibe oficio los oficios ING.DV-176-2023, ING.DV-07-2024, ING.DV-31-1 

2024, ING. DV-40-2024, suscritos por el  Ing. Mainor Solís Encargado de 2 

Ingeniería del Departamento Vial de la Municipalidad de Talamanca, donde brinda 3 

al INDER, Territorio Talamanca- Valle la Estrella, informes números 8, 9, 10, 11 4 

de avances correspondientes a los  meses diciembre  del 2023 y enero, febrero y 5 

marzo del 2024, respectivamente. Referente al proyecto “Mejoramiento de la 6 

transitabilidad de la ruta municipal C7-04-006, para la sostenibilidad  del desarrollo 7 

socioeconómico  de la zona distrito de Cahuita del cantón de Talamanca, provincia 8 

de Limón.”  9 

La Licenciada, Yahaira Mora. Presidenta Municipal, recibimos los cuatro informes 10 

presentados y  sometemos a aprobación compañeros, aprobamos por cinco votos  11 

los cuatro informes. 12 

Acuerdo 2: Considerando los  oficios ING.DV-176-2023, ING.DV-07-2024, 13 

ING.DV-31-2024, ING.DV-40-2024, suscritos por el  Ing. Mainor Solís 14 

Encargado de Ingeniería del Departamento Vial de la Municipalidad de 15 

Talamanca, donde brinda al INDER, Territorio Talamanca- Valle la Estrella, 16 

informes números 8, 9, 10, 11 de avances correspondientes a los  meses 17 

diciembre  del 2023 y enero, febrero y Marzo  del 2024,  respectivamente. 18 

Referente al proyecto “Mejoramiento de la transitabilidad de la ruta 19 

municipal C7-04-006, para la sostenibilidad  del desarrollo socioeconómico  20 

de la zona distrito de Cahuita del cantón de Talamanca, provincia de Limón.” 21 

POR LO TANTO ESTE CONCEJO MUNICIPAL ACUERDA RECIBIR Y 22 

APROBAR LOS INFORMES DE LOS MESES DE DICIEMBRE 2023, A MARZO 23 

DEL PRESENTE AÑO, QUE CONTIENEN  INTRODUCIÓN, INFORME 24 

FINANCIERO, INFORME TÉCNICO, CONCLUSIONES Y ANEXOS. SOMETIDO 25 

A VOTACIÓN LEVANTANDO LA MANO. ACUERDO APROBADO POR 26 

UNAMINIDAD EN FIRME. -----------------------------------------------------------------------       27 

V-3 Se reciben los oficios ING.DV-175-2023, ING.DV-08-2024, ING.DV-32-2024, 28 

ING.DV-41-2024, suscritos por el Ing. Mainor Solís Encargado de Ingeniera del 29 

Departamento Vial de la Municipalidad de Talamanca, donde brinda al INDER, 30 
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Territorio Talamanca- Valle la Estrella, informes Números 8, 9, 10,11, de avances 1 

correspondientes a los  meses diciembre  del 2023 y enero, febrero y marzo del 2 

2024,  respectivamente. Referente al  proyecto “Mejoramiento de la transitabilidad 3 

de la ruta municipal 7-04-019, para la sostenibilidad  del desarrollo 4 

socioeconómico de la zona.”  5 

La Licenciada Yahaira Mora. Presidenta Municipal, recibimos los cuatro informes 6 

presentados y  sometemos a aprobación compañeros, aprobamos  los cuatro 7 

informes por cinco votos, en firme. 8 

Acuerdo 3: Considerando los oficios ING.DV-175-2023, ING.DV-08-2024, 9 

ING.DV-32-2024, ING.DV-41-2024, suscritos por el  Ing. Mainor Solís 10 

Encargado de Ingeniería del Departamento Vial de la Municipalidad de 11 

Talamanca, donde brinda al INDER, Territorio Talamanca- Valle la Estrella, 12 

informes Números 8, 9, 10,11, de avances correspondientes a los  meses 13 

diciembre  del 2023 y enero, febrero y marzo  del 2024,  respectivamente. 14 

Referente al proyecto “Mejoramiento de la transitabilidad de la ruta 15 

municipal 7-04-019, para la sostenibilidad  del desarrollo socioeconómico de 16 

la zona.” POR LO TANTO ESTE CONCEJO MUNICIPAL ACUERDA RECIBIR 17 

Y APROBAR LOS INFORMES DE LOS MESES DE DICIEMBRE 2023, A 18 

MARZO DEL PRESENTE AÑO, QUE CONTIENEN INTRODUCIÓN, INFORME 19 

FINANCIERO, INFORME TECNICO, CONCLUSIONES Y ANEXOS. SOMETIDO 20 

A VOTACIÓN LEVANTANDO LA MANO. ACUERDO APROBADO POR 21 

UNAMINIDAD,  EN FIRME.       ---------------------------------------------------------------- 22 

ARTÍCULO VI: Informes y sugerencias de la Alcaldía Municipal  23 

La señora Presidenta Yahaira Mora Blanco, Presidenta Municipal, continuamos 24 

con el informe del señor Alcalde, tiene el uso de la palabra.  25 

El Lic. Rugeli Morales Rodríguez, Alcalde, muchas gracias señora Presidenta, 26 

buenas tardes a usted, a los señores regidores y regidoras, señoras síndicas, 27 

síndicos, compañeros de la administración, y todos los que nos ven por este 28 

medio, efectivamente hoy miércoles 10 de abril voy a dar el informe No.13, de 29 

todas las acciones semanales que esta alcaldía a enfocado en su trabajo de 30 
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acuerdo  de acuerdo a su planteamiento del plan de Gobierno. Primero  que todo 1 

quiero decirle que ustedes están invitados para el viernes 19 de abril, 2 

aproximadamente  a las 8:30.am, vamos a inaugurar la Cancha Multiusos de 3 

Bribri, un proyecto  de gran envergadura para el cantón de Talamanca, de gran 4 

necesidad para los jóvenes de este cantón, y que no se refiere solamente a un 5 

multiusos cualquiera, aquí podríamos tener en una emergencia una salida, aquí 6 

podríamos generar cursos de emprendedurismo y  otras  actividades cuando no 7 

se esté usando, pero fundamentalmente es un cancha de Multiusos, estamos para 8 

el próximo viernes, tenemos planteado toda una agenda,  estamos  invitando 9 

cuatro escuelas, una por distrito, cuatro colegios uno por distrito, y habrá otras 10 

actividades de personas adultos, habrá actos culturales, va estar la banda 11 

municipal, va estar bonito ese día, creo que  es un gran proyecto que saco la tarea 12 

esta administración junto con ustedes regidores y creo que es necesario  que nos  13 

acompañen, saquen el día, ojalá que estén desde la mañana aquí. En segundo 14 

punto quiero comunicarle que de acuerdo a la estrategia de trabajo la Alcaldía  de 15 

reunirme con diferentes sectores es esta ocasión, tuve una reunión con  más de 16 

cien pastores de las  iglesias evangélicas de Talamanca, precisamente para dos 17 

cosas, una hacer lo que hago siempre, informarle al cantón, al pueblo, a los 18 

sectores, qué está haciendo esta Municipalidad, cual son los proyectos de los 19 

cuales estamos trabajando, tanto  internamente como externamente, que estamos  20 

haciendo con otros instituciones, que estamos generando internamente  con la  21 

Municipalidad y en segundo punto, es fundamental para tocar con ellos un tema 22 

preponderante con relación a los jóvenes del cantón de Talamanca, como ustedes 23 

saben que los suicidios en este cantón son muy altos, que la violencia en los 24 

colegios se ha venido aumentando en el cantón de Talamanca, aún más, hemos  25 

tenido muchos reportes del Colegio de Talamanca, aquí en Bribri, un Colegio que 26 

está en mal estados en condiciones deplorables,  y que a veces siento que es  un 27 

ingrediente  negativo para que los jóvenes no tengan esa actitud y esas ganas,  28 

porque el elemento externo cumple un papel importante en la formación  curricular 29 

y además el tema drogas, importantemente crece a nivel de país y en el cantón, 30 
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en estas iglesias van muchos jóvenes, miles de jóvenes y estamos muy 1 

preocupados para que ellos nos puedan ayudar mancomunadamente, creo que la 2 

respuesta fue  sorprendente, en un principio yo creía que eran menos los señores 3 

pastores, pastoras, de diferentes iglesias  pero definitivamente  fue amplio y creo 4 

que sembramos una semilla importante de coordinación y lo vamos estar  5 

haciendo paulatinamente para ir con ellos avanzando en este tema, creo que ellos  6 

juegan un  papel importante y pudimos coordinar bien esta reunión.  7 

Dando seguimiento al plan de trabajo que tenemos, hoy teníamos una reunión con 8 

DIIE, vuelvo a decir cuando usted ve  los resultados  del Estado de la Nación,  los 9 

temas  fundamentales que afectan Talamanca y que nos catapultan en los últimos 10 

lugares  del índice que desarrollo son temas  que  no son directo de resolver  de  11 

la municipalidad, un tema de eso es la infraestructura educativa, el cantón está en 12 

su gran mayoría afectado por una infraestructura educativa mala  en el cantón de 13 

Talamanca. Entonces hemos venido generando reuniones,  acciones conjuntas 14 

entre diputados en este caso me acompañó doña Marta Carballo, ella siempre nos 15 

ha apoyado muchas gracias, así mismo otros diputados, pero ella  siempre me 16 

acompaña en esas peleas y hoy tuvimos la presencia de la Directora del DIIE, 17 

para que habláramos temas fundamentales como el Colegio de Talamanca que 18 

va cumplir cincuenta años y es uno de los colegios más horribles y deplorables 19 

que hay en Talamanca y eso no puede ser, hemos venido generando esta 20 

preocupación, ahí no hay aulas, no hay  donde estudiar, la población es muy 21 

amplia, etc. En el caso de Paraíso el Colegio está en la escuela tiene terreno pero 22 

no tiene proyección. Puerto Viejo  ya limpiamos el terreno pero no se le ha definido 23 

el monto que va para ese colegio. La escuela de Puerto Viejo  ya  tiene recursos,  24 

ya está para construir,  pero cuándo se va construir, así que como para señalar 25 

algunos temas, hemos venido nosotros trabajando fuertemente con las  26 

instituciones para dar respuestas a estos temas y efectivamente hoy logramos  de 27 

que se nos dijera que para el 2025 al  menos, entendemos que no puede ser 28 

rápido compañeros,  estos son temas que no pueden ser de hoy para mañana 29 

porque estamos hablando de presupuesto y no de poco presupuesto, hay algunos 30 
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centros educativos que no hemos idos colocando en otras líneas, como en el tema 1 

de la emergencia que van varias escuelas, pero ya por lo menos hoy, se nos ha 2 

ido  afinando un poco la proyección que hay, ya se nos dijo de que para junio o 3 

julio debe  empezar  la construcción de Puerto Viejo.  Ya se nos dijo que el Colegio 4 

de Puerto Viejo va tener recursos para el  año 2025 para poder iniciar y así mismo 5 

para el Colegio de Talamanca, esta Alcaldía y esta Municipalidad vamos a estar 6 

en permanentes reuniones de coordinación y seguimiento para ayudar a las 7 

Escuelas y Colegios del cantón de Talamanca, eso va ser una acción constante 8 

que vamos a estar desarrollando para apoyar las juntas de educación de los 9 

Colegios y las Escuelas, a veces tienen recursos de hace diez o quince años y 10 

hasta el día de hoy no los pueden utilizar porque no han sido liberados, entonces 11 

como dejé claro hoy ante ellos, esta Alcaldía va ser insistente para que estas 12 

Escuelas y Colegios tengan respuesta del MEP y del DIE en un tema tan 13 

importante como es el tema de la infraestructura.  14 

También decirles que  estamos dando continuidad a las reuniones de la Comisión 15 

Municipal de Emergencias, la Universidad Nacional tiene un proyecto de erosión 16 

costera, y se está desarrollando en Cahuita, Puerto Viejo, este proyecto tiene que 17 

ver con el manejo de cualquier situación de emergencia en la zona costera, en el 18 

pasado hicimos hasta una proyección de tsunami en Cahuita donde se involucró 19 

la escuela, los órganos comunales, los comités comunales para ir preparándonos 20 

por cualquier situación, la acción de la acción de la Comisión Municipal de 21 

Emergencias no se base solamente en venirse a sentar aquí a ver si hay una 22 

emergencia o no, mientras eso estamos en procesos de capacitación, de 23 

orientación, de un plan estratégico que debemos de ir atendiendo como es la 24 

atención de los riesgos en Talamanca y en ese sentido trabajo. También hicimos 25 

el informe de lo que les dije la semana pasada, el informe de cierre de la situación 26 

del incendio forestal en Piedra Mesa, efectivamente aproximadamente 150 27 

hectáreas se quemaron, dos ranchos definitivamente se perdió todo, fue toda una 28 

osadía, poder meter tubería para recuperar los acueductos rurales, que se habían 29 

afectado, eso fue todo un proceso, esos tubos subieron en helicóptero, etc. 30 
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siempre la comisión municipal de emergencias generando los informes de primer 1 

impacto para que todas estas cosas se puedan dar, generando las órdenes de 2 

crédito para comprar materiales, y a través de la comisión poder cancelar esos 3 

materiales para que se puedan llevar al sitio, en resumen es el primer evento de 4 

emergencias que atiende esta comisión municipal de emergencias en el tema de 5 

incendios, nunca antes ha existido un incendio en Talamanca, hemos tenido 6 

cantidad de inundaciones, pero de incendios nunca, hasta ahora y sacamos la 7 

tarea con creces, logramos salir adelante articuladamente, teníamos un evento a 8 

pie a cinco días y era una emergencia atenderlo, y logramos articular mediante 9 

informes situacionales y lograr un transporte aéreo de un helicóptero para que 10 

ingresaran los miembros de Bomberos, de SINAC, de Acueductos, de la Comisión 11 

de Emergencias para atender eso, inclusive dimos ayuda humanitaria y también 12 

se repartió alrededor de cincuenta diarios para la gente afectada. Y ahorita les 13 

informo que estamos bajo un evento y ese evento nos ha marcado la alerta 14 

amarilla, estamos en monitoreo, he venido pidiéndole a los síndicos estar muy 15 

atentos para que sus distritos informen que situación ha vivido para hacer los 16 

informes de primer impacto a la comisión, en estos momentos quiero decirles que 17 

nos han dado incidentes de caídas de árboles en diferentes puntos, y hubo una 18 

situación con un acueducto en Bambú, después de ahí no tenemos mayor 19 

incidente pero la Comisión está atenta a la atención de esos eventos compañeros, 20 

así que la comisión de emergencias no solo viene a una reunión transitoria, 21 

normal, si no que siempre estamos atendiendo cualquier emergencia que se da 22 

en el cantón de Talamanca, hasta donde podemos.  23 

En el departamento vial quiero decirles que hemos iniciado la colocación de 24 

material en la ruta Suretka – Bribrí, esto es un compromiso con el INDER porque 25 

ellos construyeron 22 pasos en la ruta 19 y ahora nos toca dejar a punto esa calle, 26 

ya no hay problemas de pasos, estábamos viendo como desaguan en estos 27 

tiempos de lluvia, que bueno, ya estamos cumpliendo con el INDER para cerrar 28 

ese convenio de la ruta 19 y así mismo vamos a ir a la ruta de Carbón, entrada 29 

antigua delegación de policía en Hone Creek, pronto estaré informando eso, pero 30 
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en este momento estamos con esa ruta. Además cerramos el mantenimiento de 1 

la zona costera, y hemos cerrado el mantenimiento del camino 7-04-029 Hone 2 

Creek al Cruce de Bellavista y algunas rutas internas en Hone Creek que nos 3 

pidieron. Avanzamos en un 75% de los drenajes en concreto revestido que se 4 

hicieron en la aplicación del TSB 3 en el Suiche de Paraíso, estos proyectos tienen 5 

una proyección de muchos años de atención, cuando dejamos los canales en este 6 

concreto revestido, esto es de un gran apoyo al mantenimiento de esos caminos 7 

por años, problemas que se podían suscitar constantemente con este tema 8 

atenderíamos posiblemente en un tiempo muy largo alguna afectación, pero aquí 9 

vamos ya un 75% que yo les voy a decir a ustedes compañeros, me hubiera 10 

gustado que ustedes tuvieran la posibilidad de acompañarme un día para verlos, 11 

no quiero que los vean en foto ni vayan solos, yo hubiera deseado que me 12 

acompañen todos los regidores, todos los síndicos, este trabajo no se ha visto en 13 

Talamanca, esto lo venimos haciendo esta administración, esta administración lo 14 

hizo en la ruta 19, en Carbón, en Cahuita, en La Unión de Bribrí y ahora lo está 15 

haciendo en Hone Creek y el Suiche de Paraíso, eso es un gran trabajo, es una 16 

inversión realmente sorprendente para el pueblo, ahí estamos en este momento 17 

nosotros trabajando. Aunado a estos trabajos a un costado de la plaza de Hone 18 

Creek se había hecho este gran deslizamiento que no se veía y cualquier persona 19 

en vehículo o bicicleta estaba propenso a irse aquí, a caerse y sufrir un accidente 20 

grave, la mano siempre nuestra, rápida, oportuna, hoy estamos haciendo un 21 

trabajo de muro de gaviones que este problema no va ocurrir más primero Dios 22 

ahí, porque ahora si tiene una protección técnica colocada para que esto no se 23 

dé, hemos invertido en Hone Creek canales de desagüe, cunetas, pavimentación, 24 

dragado, vea gente canales en concreto, hemos dejado gym, hemos dejado play 25 

para los niños, hemos dejado muchas cosas en Hone Creek, falta, sí, pero ha sido 26 

una comunidad muy bendecida en este tiempo, así que don Adenil sus cuatro 27 

años que estuvo aquí creo que usted se puede ir en paz, tranquilo, con la frente 28 

en alto, porque usted ha sido parte de todo esto, usted no vino a limitar aquí 29 

presupuesto, usted no vino a limitar proyecciones de la administración para afectar 30 
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su propio pueblo, porque muchas veces con los regidores pasará eso y seguro 1 

pasará en el futuro, pero ustedes vinieron hacer esto, así que yo lo felicito a usted, 2 

son cosas que quería resaltar eso, aceras también construimos en su momento 3 

en Hone Creek, tenemos que seguir trabajando en el deporte y otras líneas pero 4 

aquí Hone Creek queda transformado en estos cuatro años. Estamos en el último 5 

detalle del puente de Gandoca, he corrido para ver si logramos inaugurar antes 6 

del 30 de abril ese puente pero bueno por lo menos ya se colocó toda la superficie 7 

de concreto, la verdad es que si no logro inaugurarlo yo quisiera que todos los 8 

regidores me puedan acompañar a una gira a ese puente, verlo aquí no es lo 9 

mismo que verlo allá, este puente es inmenso, ese puente es monstruoso, esto es 10 

algo increíble y de calidad, aquí cerramos un montón de bocas, un montón de 11 

mentiras, un montón de ataques, y aun hoy la gente sigue inconforme en algunos 12 

puntos pero acá yo les pediría así como vamos a inaugurar el multiusos si 13 

tuviéramos chanche que me acompañen a ese puente final, porque ahí está la 14 

huella de ustedes, nunca limitaron absolutamente nada, su bandera ya no fue de 15 

un partido político, su bandera fue de Talamanca y yo lo reconozco como Alcalde, 16 

de estar aquí cuatro años con ustedes acá, hoy los defenderé donde quiera 17 

porque muchas veces, ah es que ustedes hacen lo que dice Rugeli pero ahí están 18 

las obras hermanos, en sus pueblos que hablan por sí solas, no lo que yo quería, 19 

era una planificación y lógicamente que nosotros vivimos preocupados por la 20 

proyección que había que hacer en este cantón, ahí está la respuesta. 21 

Finalmente esta semana ingresamos con la empresa que ganó el contrato para 22 

hacer el estudio de laboratorio de estudios preliminares necesarios para el diseño 23 

y la construcción de los tres puentes, allá estuvimos en Sepecue, Río Choin, allá 24 

estuvimos en Coroma río Dueri, allá estuvimos en Namu Woki río Katsi, cuando 25 

hemos hablado de estos puentes se han burlado, cuando hemos hablado de estos 26 

puentes han creído que es mentira, vean donde vamos paso a paso, la gente cree 27 

que hacer un puente es tirar un tablón y pase, eso no es así, así nos costó el de 28 

Gandoca, estudios preliminares, estudios secundarios, y en Gandoca tuvimos que 29 

hacer tercer estudio porque habían salido algunas deficiencias y la gente decía 30 
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mentiroso no lo van hacer pero hay normas técnicas que hay que cumplir, pero 1 

aquí no vinimos a ser hacheros, aquí no vinimos al taran tantan, aquí no venimos 2 

hacer las cosas como se me ocurre, respetamos siempre las líneas técnicas para 3 

cumplir y tenemos buenos técnicos a ustedes les consta, tenemos técnicos de 4 

calidad que nos garantizan los trabajos que se han venido haciendo, así que ahí 5 

vamos adelante. Decirles que retomamos otra vez los ensayos de la banda 6 

municipal, aquí vamos de nuevo con los muchachos, vamos con más de cien 7 

muchachos otra vez a motivarlos, a crearles expectativas, alejarlos de diferentes 8 

situaciones que a veces afectan la sociedad como la droga, el alcoholismo, los 9 

suicidios, la violencia y digo porque aquí hemos tenido esos casos, yo no lo sabía, 10 

el departamento social me reportó tres casos de jóvenes que están en esta banda 11 

que estaban en riesgo de suicidio y que hoy han alejado ese pensamiento gracias 12 

a este programa y proyecto, programa que se burlaron en campaña política 13 

recuerdo, agarraron la banda municipal como un acto de risa y de burla, como que 14 

si esto hubiera sido algo nuestro, porque les duele, hicimos algo que no habían 15 

hecho antes, porque no lo hicieron antes, tuvimos nosotros la visión, tuvimos 16 

nosotros la proyección y ahí cerramos compañeros, yo quería dejar como más 17 

claro, hablé un poco más lento, porque no puedo venir a dar un informe tan sencillo 18 

como que si esto fuera como tomarse un vaso con agua, cada informe tiene un 19 

costo de pelea fuerte detrás de lo que hemos venido haciendo nosotros, muy 20 

fuerte, ahí seguimos con los proyectos y con las acciones, eso es mi informe 21 

señora Presidenta y compañeros, muchas gracias y buenas tardes.  22 

La Licda. Yahaira Mora, Presidenta, gracias al señor Alcalde por este informe que 23 

en realidad nos llena a todos de mucha alegría, de mucha emoción, escuchar tan 24 

buena noticia como la inauguración de este multiusos, que es un multiusos que 25 

va ser de gran beneficio no solamente para los jóvenes sino para toda la población 26 

como bien lo dice el Alcalde, ahí se podrán realizar diferentes actividades y para 27 

eso es precisamente que se hace todo ese tipo de infraestructura, siempre 28 

pensando en el beneficio colectivo, le agradezco personalmente al señor Alcalde 29 

toda la gestión que está realizando en beneficio de la educación, y la calidad de 30 
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la educación, para que todos estos niños, jóvenes, y personas adultas que asisten, 1 

que quieren continuar sus estudios tengan un lugar apto, adecuado para poder 2 

estudiar, y ojala que otras personas, otras instituciones también se unan a este 3 

esfuerzo para sacar adelante a todas estas instituciones, estas escuelas y 4 

colegios que realmente necesitan esa infraestructura, necesitan esos espacios 5 

adecuados para poder trabajar en mejores condiciones. Me alegra muchísimo 6 

también la noticia de los puentes, del avance que se está haciendo con los 7 

puentes de Telire, realmente estos puentes serán de gran bendición para estas 8 

comunidades que tanto lo necesitan, y que por años lo han estado solicitando y 9 

como decía usted es cierto, cuando se decía se proyectaron los puentes, siempre 10 

se dijo en algún momento otras personas contrarias que no era cierto, que eso no 11 

se podía hacer, y en esta administración se ha demostrado que se pueden hacer 12 

los trabajos, siempre y cuando se utilicen los recursos adecuadamente los 13 

proyectos se pueden desarrollar como ya se han estado desarrollando, 14 

muchísimas gracias señor Alcalde por el informe del día de hoy. Si algún 15 

compañero desea el uso de la palabra, don Freddy. 16 

El regidor Freddy Soto, Vicepresidente. Muchas gracias señora Presidenta, 17 

buenas tardes señor Alcalde, compañeros regidores, síndicos, concejales, señora 18 

secretaria y personal de la Municipalidad que nos acompaña y todas aquellas 19 

personas que nos escuchan por este medio, agradecerle señor Alcalde esa gran 20 

lucha como decía la señora Presidenta, que usted viene dando hace tiempo por 21 

la salud, por la educación, porque cuando los medios de comunicación tachan y 22 

salió la vez pasada en las noticias, que Talamanca aquí, que la municipalidad no 23 

hace nada, etc. son cosas que le tocan al estado, salud es a la Caja, educación 24 

es al MEP, el agua es al AYA, son cosas que le tocan al estado, sin embargo esta 25 

administración y usted con todo su esfuerzo y amor a esta cantón le ha metido el 26 

pecho a las balas como se debe y lo ha logrado, la semana pasada nos daba 27 

informe sobre los puentes de Choin, que están visitando ya, y ya esta semana los 28 

estudios, aquí no se está jugando. Me uno a las palabras del señor Alcalde 29 

señores regidores don Jorge y don Adenil muchas gracias realmente porque 30 
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ustedes le han puesto amor a este concejo municipal, al cantón, ustedes no 1 

vinieron a figurar como decía todo mundo, ustedes vinieron a dar la lucha y la han 2 

dado, señor Alcalde yo le diría a usted más bien de la invitación que usted nos 3 

acaba de hacer, póngale fecha y estoy seguro que ahí estaremos con la visita, 4 

póngale fecha de mi parte ahí estaré, igual mis compañeros creo que no va haber 5 

ninguna objeción. Lo otro es, bueno poco a poco se ha ido callando la boca de la 6 

gente que decía que lo que estábamos haciendo era politiquería barata porque 7 

estaban las elecciones, ahí van saliendo las cosas, la gente de Gandoca en una 8 

reunión se burlaban de nosotros, se reían y decían que éramos mentirosos, y que 9 

eso nunca iba a salir ese acuerdo, y ahí está la prueba palpable, y todavía siguen 10 

difamando este concejo municipal y esta administración, buenas tardes. 11 

La señora Presidenta Municipal cede el uso de la palabra al regidor Jorge Molina. 12 

El regidor Jorge Molina. Buenas tardes señora Presidenta, buenas tardes don 13 

Rugeli y todas las personas que nos escuchan y compañeros del salón, ver el 14 

informe de don Rugeli y ver las nobles palabras que usted nos dirige a mi 15 

compañero Adenil y a mí y a nuestra compañera Patricia, eso nos enorgullece, y 16 

nos hace sentir muy bien, porque yo creo que a eso venimos, creo que el soberano 17 

nos puso aquí y nosotros asumimos ese rol y recuerdo una vez que yo le dije a 18 

mis compañeros Talamanca y esta administración se van a recordar de nosotros, 19 

porque vamos hacer un trabajo limpio por el pueblo, limpio por Talamanca, porque 20 

aquí lo que importa es el cantón, aquí la prioridad es sacar un cantón que ha 21 

estado por administraciones pasadas y se atreven nuevamente a postularse, 22 

abandonadas en infraestructura, porque todo este trabajo que se hace en 23 

Gandoca, en Hone Creek, en las comunidades de Telire, que se han hecho en 24 

Bribri, porque no se hicieron antes, digo yo si tan fácil era para que las instituciones 25 

vinieran a solucionar el problema de los Talamanqueños, porque no venían, si 26 

hasta del mismo partido eran, gobernaban aquí en el cantón y gobernaban a nivel 27 

nacional, no pudieron, no hicieron la gestión que se hizo señores y hay que 28 

reconocerlo, lo mejor del ser humano hay veces es reconocer el error que se está 29 

haciendo, y hay veces lo peor en la vida es no reconocer el buen trabajo que se 30 
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hace por la comunidad, que ustedes nos reconozcan a nosotros ese apoyo, 1 

nuevamente le digo que quedamos muy agradecidos y a eso venimos a trabajar, 2 

yo espero que este progreso que ha tenido el cantón en dos años y medio, porque 3 

año y medio fue pandemia, no se hizo absolutamente nada, porque ni siquiera a 4 

nivel nacional había presupuesto, y lo que ésta administración y mis compañeros 5 

y yo hemos estado aquí apoyándolos, creyendo también en ustedes y ustedes 6 

demostrándonos a nosotros también, que si se puede trabajar en equipo, en cada 7 

departamento, en cada comisión, desde la Unidad Técnica, en cada oficina, 8 

trayendo propuestas siempre bajo la directriz por supuesto del señor Alcalde que 9 

es la cabeza del cantón y hay que reconocerlo y hay que respetar esa decisión 10 

del soberano que don Rugeli es el Alcalde del cantón, conociendo eso y 11 

reconociendo eso, con mucha humildad mis compañeros y mi persona aceptamos 12 

trabajar por el cantón, y esto es hoy la prueba, ver ese multiusos, que incluso 13 

cuando lo presentaron a nosotros, dije no nos va a dar tiempo para verlo, que 14 

lastima porque seguro lo van a inaugurar en una administración y verlo terminado 15 

como un proyecto estrella de esta administración, un proyecto estrella del cantón, 16 

un proyecto estrella de la comunidad de Bribrí, que tanta necesidad tienen los 17 

jóvenes para poder compartir un momento sano, un mejoramiento de calidad de 18 

vida, y es ahí donde se hace el cambio, empezando con la gente joven, 19 

empezando con los adolescentes, ofreciéndoles oportunidad, ofreciéndoles un 20 

ambiente sano y libre de drogas, libre de prostitución, libre de un montón de cosas 21 

y acercándose unos a los otros como comunidad, así que don Rugeli yo para no 22 

quitar más tiempo, más bien para mí fue un placer compartir compañeros de 23 

verdad y yo creo en esta administración y este concejo municipal, siempre dije 24 

que admiraba mucho a doña Patricia, porque es una mujer que silenciosamente 25 

ella escucha y cuando ha tomado las decisiones siempre las ha tomado fuerte, 26 

valiente, concisa y ha creído, ha confiado y cuando me lo ha preguntado yo le he 27 

dicho doña Patricia démosle a esto, gracias doña Patricia por confiar en mi cuando 28 

usted me ha preguntado cosas, y así se defiende un cantón, aquí nos pusieron en 29 

esta silla para eso y nos vamos con la frente en alto, y nos vamos sin pleito entre 30 
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nosotros, sin denuncias, sin riñas, nos vamos con un placer en el corazón que es 1 

lo más importante, que fortalecimos los lazos de amistad, que fortalecimos el 2 

cantón y aquí vamos a estar, se me acabaron los tres minutos, muchísimas 3 

gracias compañeros. 4 

La señora Presidenta Municipal da las gracias a don Jorge y cede la palabra al 5 

regidor Adenil Peralta. 6 

El Lic. Adenil Peralta, regidor. Buenas noches compañeros igual agradecerle 7 

señor Alcalde por las palabras, don Jorge dijo algo muy importante verdad, no 8 

somos dos, la compañera Patricia ha estado acá porque a veces no he podido por 9 

mi trabajo, por alguna situación, ella también ha estado acá anuente a ayudar, a 10 

colaborar, a hablar por los pueblos, porque es todo Talamanca, no es Hone Creek, 11 

no es Puerto Viejo, Telire, los cuatro distritos, como ella solicita cosas yo también, 12 

a veces se puede dar rápido, a veces no, eso lo entiendo porque el cantón es 13 

grande y a veces es complicado, para eso hemos estado aquí para colaborar en 14 

todo lo que estuvo a nuestro alcance, la verdad es que me voy a ir muy contento, 15 

con la frente en alto, porque aquí estuve para ayudarle a Talamanca, no al Alcalde 16 

ni a los regidores que estaban acá, sino al pueblo de Talamanca que para eso nos 17 

pusieron aquí para colaborar, para ayudarles a ellos, en caminos, en proyectos, 18 

en canchas, creo que en todo esta administración, señor Alcalde y los regidores, 19 

hemos tratado de ayudar o intervenir en todas las áreas. También muy contento, 20 

ojala pueda estar yo en esa inauguración, porque es algo que también soñé ver 21 

antes de salir, ojala que podamos llevar algunos chiquitos de futbol sala de las 22 

escuelas, poder estar ahí yo ese día, ya que por mi trabajo a veces es un poco 23 

complicado, pero muy contento por ese proyecto, por ese mega gimnasio que de 24 

afuera se ve esplendido, ya que no he entrado, ojala que podamos estar ahí. 25 

Agradecerle al señor Alcalde también por el camino de Carbón 1, los cuadrantes 26 

que hicieron falta, como no se asfaltaron, entonces por tanta lluvia estaban 27 

bastante feítos pero gracias a Dios ya se hizo la tarea y agradecer por todo, 28 

muchas gracias. 29 

La señora Presidenta Municipal cede la palabra al regidor Freddy Soto. 30 
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El regidor Freddy Soto, Vicepresidente. Doña Patricia discúlpeme, en realidad 1 

como dice don Jorge usted siempre estuvo ahí, escuchando, poniendo atención y 2 

siempre le preguntaba a uno, siempre estuvo a la disposición de cooperar, eso es 3 

de agradecer doña Patricia, muchas gracias.  4 

El regidor Jorge Molina. Hoy comentaba con una señora que me ayuda en casa y 5 

ella me decía porque sigue yendo si ya usted terminó y le dije no, de un buen 6 

político, de un buen regidor, llega hasta el final y el ultimo día, y usted doña Patricia 7 

ha sido la suplente que ha estado ahí a la par de su compañero, en las buenas y 8 

en las malas, porque cuando a uno el soberano lo pone aquí, uno irrespeta al 9 

soberano con no venir, porque uno le tiene que cumplir al pueblo que lo puso aquí, 10 

no a don Rugeli, no a los compañeros, uno le tiene que dar la cara a la gente que 11 

lo puso, porque la gente es muy mala y dirá que son choriceros, que son ladrones, 12 

que no hicieron nada, pero eso no se prueba, esos son chismes callejeros, pero 13 

aquí están las actas de los que llegamos hasta el último día compañeros, y los 14 

estuvimos siempre, así que muchísimas gracias doña Patricia, por usted siempre 15 

estar aquí, usted le cumplió al pueblo, al igual que mis compañeros, y esa factura 16 

el pueblo la pasa cuando uno no llega hasta el final, y aunque uno tenga que venir 17 

aquí enfermo, hasta el último día aquí me verán compañeros, porque yo me debo 18 

a cada una de esas personas que votaron por mí, se tienen que sentir orgullosos 19 

esas personas, que no digan que salí corriendo, que no vino, que se cansó, que 20 

se fue, uno llega hasta el final compañeros, buenas tardes, gracias doña Patricia.  21 

La señora Presidenta Municipal, Yahaira Mora. Así es, muchas gracias.  22 

ARTÍCULO VII: Asuntos varios 23 

La Licda. Yahaira Mora, Presidenta Municipal, continuamos con asuntos varios, 24 

señor alcalde adelante.  25 

El Lic. Rugeli Morales, Alcalde. Quería un comentario concreto, rápido, hace unos 26 

días vi por facebook que se inauguró los contenedores de los puestos policiales 27 

de Puerto Viejo, lamento mucho que a la municipalidad no se le haya tomado en 28 

cuenta, el uso de suelo lo da este Concejo, lo dio este concejo, las cartas de 29 

entendimiento las firmé yo, y ahora llegó el momento de inaugurarlos, no porque 30 
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queramos salir en la foto, es lo que menos interesa, pero es lamentable que ni 1 

siquiera nos llegó una nota de invitación a ese acto. Lo segundo les comento que 2 

en esta semana estamos invitados a una reunión con el Presidente de la 3 

República, ahí les traeré la información de los temas que trataremos con el señor 4 

Presidente de la República y los demás compañeros que nos han invitado, 5 

muchas gracias.  6 

La señora Presidenta Municipal menciona que tenemos una propuesta de sesión 7 

extraordinaria, el compañero Freddy propone la próxima semana, puede ser el 8 

jueves 18 de abril a las 4:30 p.m. para lectura de correspondencia. Tiene la 9 

palabra don Jorge.  10 

El regidor Jorge Molina. En asuntos varios si me gustaría tocar un tema de los 11 

puentes de Puerto Viejo, los quiero invitar a todos para que vayan, sé que el 12 

equipo de don Rugeli está por ahí pasando, sondeándome el pueblo, ahí los veo 13 

y a veces digo seguro vienen para acá, porque se han hecho presente, igual que 14 

la Fuerza Pública también, ha estado bastante presente, y eso es bueno, y ver los 15 

puentes que trabajan hasta de noche, me sorprende, nunca había visto un equipo 16 

como el que tienen en este momento trabajando de noche, de hecho ya tienen el 17 

baylis listo, han hecho un trabajo nítido con la comunidad, y en estos días festivos 18 

también estuvo muy organizado, gracias al apoyo y la coordinación del comité de 19 

emergencias y a todos los vecinos, pero ver los dos puentes, nos tiene que llenar 20 

a todos los Talamanqueños, especialmente a la gente de la zona de la costa, 21 

porque es algo que anhelábamos por mucho tiempo y ahí van, calculándolos yo 22 

creo que llegan a tiempo con esos puentes, ahí estuvimos, y ahí estaremos, 23 

muchas gracias don Rugeli porque siempre me recuerdo esa reunión cuando la 24 

gente me pregunta, les digo ahí está don Roger Sans, estaba con nosotros y con 25 

don Rugeli cuando el Ministro Rodolfo Mata nos dijo que no, y don Rugeli empezó 26 

a golpear un poquito la mesa, entonces se nos puso un poco espeso el asunto 27 

pero al final de la reunión se obtuvieron seiscientos millones, así es don Rugeli 28 

que hay que ir a pelear por el cantón a la meseta central, porque así lo hacen otras 29 

comunidades pellizcadas, alcaldes pellizcados, representantes comunales 30 
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pellizcados, y por eso nombro a don Roger porque es muy pellizcado, en esa 1 

reunión él nos acompañó y no es cualquier persona que saca su día para ir a San 2 

José a acompañar a dos locos que creen en el cantón y que van por el cantón a 3 

traer cosas buenas, cuando veo ese puente siempre me recuerdo de eso y le digo 4 

a mi compañero y a la gente, si ustedes supieran ese día fue una de mis primeras 5 

reuniones con don Rugeli, empezando la administración, y vi a don Rugeli medio 6 

serio y dije que pasó aquí, así que don Rugeli ahí empecé a conocerlo y a 7 

reconocer eso, cuando veo los puentes pienso en usted y en ese día, como usted 8 

marcó la cancha, igual cuando se la marcó a don Carlos Alvarado,  cuando 9 

tocábamos el tema del SINAC y las áreas protegidas, usted con un coraje y me 10 

recuerdo las palabras de Pablo Presbere cuando usted las mencionó y todo el 11 

salón se queda en silencio, y usted se levanta y se va y deja muy asustado a todo 12 

el mundo en el salón porque así es que se defiende una comunidad, y son cosas 13 

que la gente no las ve y no las sabe, por eso es que yo antes de irme quería hacer 14 

ese comentario en un asuntos varios, y porque son memorias, hay veces uno echa 15 

para atrás y dice yo lo vi, y el Presidente y la gente del SINAC dice que lo traigan, 16 

conténtenlo, y cual conténtelo, ese no es tema de contentar, es un tema de 17 

ponernos de acuerdo, porque este abandono al cantón, porque llegamos hasta 18 

esos extremos de tener que provocar ese enojo con la gente del cantón, 19 

simplemente por pura desidia porque nos han tenido en abandono por muchos 20 

años, porque hay que hablar así, porque no hay que estarles sonriendo, van 21 

poniéndose seria la mesa y eso aprendí también de don Rugeli, cuando voy a una 22 

institución, cuando voy a una reunión, es seriecito y es un proceso, serio, escucho, 23 

reacciono, y si no me gusta me enojo y lo digo, porque hay que decir las cosas 24 

como son, de frente, honesto, la vida y la gente está tan acostumbrada a la gente 25 

falsa y a la hipocresía, que ser honesto, ser transparente y decir las cosas bien es 26 

un acto de agresividad don Rugeli, y no se vale compañeros, hay que hacer y 27 

decir las cosas bien, y enderezar esta comunicación social con la gente, porque 28 

no se puede confundir el ser pendejo y el ser malos, no señores, es con educación, 29 

es con respeto, es con transparencia, y sobre todo decir las cosas de frente, y eso 30 
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lo aprendí de don Rugeli, así que me llevo un gran aprendizaje suyo, a decir las 1 

cosas como son, ya me cansé de la hipocresía, ya me cansé de la gente falsa, y 2 

si uno va a decir las cosas las dice y punto, así que gracias y buenas noches.  3 

La señora Presidenta Municipal da las gracias por todos los comentarios.  4 

ARTÍCULO VIII: Clausura Al ser las dieciocho horas con cinco minutos la 5 

señora Presidenta Municipal, da por finalizada la sesión, muchísimas gracias a 6 

todos por la asistencia y que pasen buenas noches.  7 

 8 

Flor Bran Gómez             Sra. Yahaira Mora Blanco 9 

Secretaria Interina               Presidenta Municipal 10 
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